

# RA PAL

ORGANO OFICIAL DE LA FEDERACION DE OBREROS Y EMPLEADOS DE LA COMPAÑIA DE TRANVIAS

Editorial en el Ateneo Universitario de Colonia del Valle, 6 de julio de 1924

MEXICO, D. F. JUEVES 14 DE FEBRERO DE 1924

29

NÚM. 29

## NUESTRA SITUACION

Las fuerzas se multiplican contra nosotros. No basta ya la sanguinaria y abominable de bellas artes, que los elementos desfectos a nuestros hermanos, someten contra nosotros, sino que hasta aquellos llevan sus armas a alguna mano en trámite con la administración de NUESTRA PALABRA. Irritan a la Compañía de Tranvías, con toda suerte de ataques, alargando hasta el extremo de robar los fondos dedicados al finamento del periódico, o estancando de este modo la hoygot de escrito contra la organizacion trabajadora.

Basta de profundizar. Pasemos a lo social. La administración publica convive con un tal señor Padilla, el tiraje de NUESTRA PALABRA, entregándole la cantidad suficiente de dinero, para que pudiéramos tener tres números, sin tener la necesidad de estar en cada número en exceso ni pretextos fútiles; en tal concepto el número 2º del trimestre pasado vio la luz, prometiendo formalmente que el número 3º sería entregado a las 19 horas del miércoles 6 de los corrientes.

Llegado el día y hora señaladas, para recibir el periódico, la administración se encontró con una carta del señor Padilla, donde se manifestaba que debido a la informalidad de la imprenta el periódico no había salido, que en vista de esto, estaban en tratos para proponerle un arreglo con otra y subsanar dichatas futuras; atendidos a esto dejaron correr en tiempo agotamiento, aunque con dificultad, los impagos y viajaciones de algunos compañeros, bien o mal intencionados, esperando que llegado este día cumpliera el compromiso del señor Padilla, quién hasta última hora se entrevino en enviar regalos a una estación asegurando la salida del Vótero, para el día de ayer, a las mismas horas que la semana pasada.

Claro lo sospecha ya había penetrado en nosotros nos de llamas a incendiar por toda la ciudad a este propietario bajo reptil, sin lograr su cometido, llegando a la conclusión de que este individuo se había escondido para no dar cumplimiento al compromiso contraido con la dirigencia.

En vista de todos estos antecedentes, y, además con un pequeño grupo de compañeros, tiramos urgentemente NUESTRA PALABRA, redactada en páginas, para llevar a la conciencia de los compañeros las verdades exactas por las cuales el periódico había permanecido en el horno.

El precio del ejemplar de esta semana permanece inalterable, porque todos los trabajadores tranviarios y en general los trabajadores de diversas manifestaciones de la industria o de la vida, comprenden que para que el vótero que ha vivido por un período largo de tiempo, se verbo tenaz y vibrante contra todos las tiranías y torturas o persecuciones, no cuenta con apoyo de ninguna forma y es necesario que los trabajadores simien lo esas excusas rebeldías coadyuvan al desaparecimiento del grande vótero que lleva en si el pensamiento y empleo de Elctricat que todo explota lo siente.

Todos estos manejos que se han aplicado a la reacción dominante, vieron, no nos hacen desmayar al contrario, nos animan a combatir la lucha con más seriedad y fuerza. Si los amigados de la tiranía se han puesto a que el periódico tenga vida y crecimiento quieran con ello matar el periódico órgano de la Federación Tranvierista, que los burlados en sus propósitos; nos figuramos que estas tropelias puebla ser obra de los señores amarillos, puede ser, pero es mejor que el tiempo se encargue de desbaratar esta mierda, cosa que los trabajadores puedan castigar al culpable de estos atentados.

E permane de la conciencia de los compañeros, no desaparezcan en absoluto aunque el recrudecimiento de los odios pasionales crezca a tal punto, que sea forzoso caer algunos en holocausto de las libertades de la humanidad.

## NOTAS

El movimiento inquisitorial en Las delegaciones de las cuatro, se pone en caracteres de punta y dorados y sindicatos desfachados hacia la causa comunera defendemos y confesaremos que entre los anchos de los explosivos en la ciudad, se constituyan los jefes, trayendo en comisión de huelga, des-

de el fin de la reunión, han puesto de haber el brando una reunión secreta con anticipación un tanto sesuda con el fin de abusar para que las propietarios names, representantes de asociados, de la casa de la Soñadora, nos obsequiaran la huelga del 1º de febrero los días 1º y 2º de febrero de 1924, desde mi punto de vista, no se ha querido ni una sola noche de este año.

Los señores que quieren que el 1º de febrero de 1924 sea día de huelga, tienen que actuar. El día 1º de febrero, se reunirán en la delegación de la C. U. T. de la Ciudad de México, a las 10 horas, para discutir la demanda de la Federación Tranvierista, y el resultado de la reunión, se hará público en el periódico de la Federación Tranvierista.

Y así, como se oficia magistral

## RECAUDACION GENERAL DE LA EMPRESA DE TELEFONOS ERICSSON

## APUNTES Y REFLEXIONES

En todo establecimiento restringido y especialmente los que han adquirido un desarrollo de 3,000 empleados o más, existe un método práctico que la experiencia recomienda como el más eficiente y que establece una correlación sencilla entre todos los departamentos. Este método que considera a lo que en inglés llamamos "Efficiency Engineering" es aparentemente desconocido tanto por el Director como por su Ingeniero en Jefe y como resultado de su ignorancia, las funciones de los diferentes departamentos se hallan tan confundidos entre sí que se hace difícil establecer y localizar responsabilidades. Si a esto se agrava la completa ausencia de disciplina que reina entre los jefes, las continuas e inacestables querellas entre los directores superiores y desde luego la ausencia completa del espíritu de cooperación; que los obliga a resolver todos los asuntos independientemente de los demás; salta inmediatamente a la vista, el desorden reinante, que se traduce en excesiva y dura sanción que pesa sobre los abonados. Pero como la mayor parte de estos Jefes, Barriendos Jefes y que solamente conocen de la aritmética la parte más elemental; no se dan cuenta de lo costoso que resulta este estado de desorganización, es humano y ético, localizar la negligencia en la fuente directiva, pues, un químico, sólo puede hablar de átomos, moléculas, descomposición, etc., pero ná de organización telefónica, de aquí que la incompetencia del Ingeniero en Jefe pase desapercibida, pues, tan ciego es el ignorante, como el mismo ciego. Esta desalentadora condición ha arrugado sus rafes tan profundamente que habiendo

obtenido remedio, asiduamente, pide instrucción, soliendo ejemplos prácticos para perfeccionar y practicar de esa manera el servicio eficiente que el público necesita, pero los Jefes superiores responden que ya bien conocen que, va bien comunicar el mexicano se despide de la Empresa, que les retribuye miserablemente, para buscar en otras partes mejores emolumentos a su trabajo, inteligencia y actividad, causado por la cual no se les debe enseñar nada, porque el mexicano no para ellos es ni más ni menos que un burro de engaño, cuyas aspiraciones deben limitarse a llevar el bulto al precio que fije el amo.

(Continuará)

del Estado y del Capitalismo mundial.

Ahora es en Cuba en donde tres compañeros están asomados de dientes que no han comido, por el hacha de sus luchas contra la tiranía que existe en Cuba y que es la herencia del capitalismo yanqui.

Los tres compañeros, que han luchado ardientemente en pro del Pueblo a la cerveza "La Pintor", a dién el presidente de Venezuela en su ayuda, y es necesario que nuestros compatriotas se la den.

Por los precios en Cuba, por las represalias de los propietarios,

¡A la prisión a todos!

BOYCOTT BOYCOTT

Paro que se celebre convocatoria de los amigos Amigos Unidos y la Federación Tranvierista, para una jornada de lucha y Ayuda de Pueblo a Pueblo, para que

El Inspector número 509 —figurase en el número los compañeros— esté lleno de rabia porque el colaborador "Argos" de NUESTRA PALABRA le dice que es un enemigo leal.

Vamos, distinguido "funcionista" Abad, no es para disgustarte de un hechizo comprimido. O nos podrá negar que bondad de pasajeros de la linea de Colonia del Valle lo han visto naciéndoles caricias con el aura pátoco de Mixcoac?

Y aunque tenemos más datos sobre su degeneración sexual, la verdad es que nos da poco tratar de estas "cositas". Basta y sobra con lo del aura pátoco de Mixcoac;

Juanillo Miramón —el hermanito de Margarita— ya está trabajando!!

Nuestros felicitaciones y nuestros sentimientos, Juanillo!!! Felicitaciones porque hace bien la pantomima —sólo, venga al Principito— y también otra porque se le eiga en buenas de suerte que reina en el Gobierno del Distrito con "papa" Gómez.

Cállate, que te vas a morir de vergüenza la señora y tu papá. ¡Pero es Superdegeneración! Del superdegenerado como supongo que el que nos robará cosas en la caja los fraude, esto es natural, le gritan las guapas mozas.

Así es como al señor Martínez,归 a una chiquitita de uno de los puestos del zócalo que vivieron las consecuencias!

No lo hubiera sabido mister Heisler! Lleno de rabia y de envidia le reclamó. No era posible que un subordinado se apropiara del "fruto prohibido" y que solamente hizo Dios para él...

Y ahora se trae su encubierta, un verdadero embrollo. Si Macias trata de recurrir a la flauta de "Unión", entonces Heisler le dirá: "Para qué entonces tienen la Unión!"...

Los hermanos Alvarez, como aquellas dos figuras mitológicas, siempre andan de la mano, se han conseguido una buena canonizació.

Es el caso que se han posivizado de una corriente de Ixtapa, la pa. Se agarran todos los cuerdas, mientras uno tiene el ojo o el estómago como el otro cuero, y así se turnan los acreditos, los hermanos, los juguetos...

Dijo bien la canción: no es cierto. Como si fuera enteramente el que es memoria, para mí y para ti...

mejor por lo que responde NUESTRA PALABRA

que la señora, la señora, la señora

